

Este periódico está fundado por un grupo de jóvenes entusiastas de la cultura, el amor y la justicia.

LA VOZ DEL PUEBLO

Propague en estas columnas sus ideas sean cual fueren si son nobles.

Domingo 3 de Marzo 1929

Semanario Independiente

ABARÁN. Año I. N.º 4.

Redacción y Administración: Calle de San Damián, 49 dupldo.

Número suelto, 10 céntimos

Escuelas, Escuelas y Escuelas

Este es nuestro lema, y se repetirá constantemente mientras no tengamos la seguridad plena, en ver realizadas nuestras aspiraciones de que se construya el grupo escolar que ya hemos denominado de Miguel Cervantes.

¡Glorificar siempre al inmortal mutilado de la batalla de Lepanto! ¡Honor y gloria a los que inmortalizaron su nombre por medio de las letras! Si a la historia pasaron tantos nombres de hombres ilustres y grandes generales que hicieron grande a nuestra España por su saber, su valor y sus victorias, también grabaron con letras de oro sus triunfos, aquellos que al igual de Fray Luis de León, el Padre Juan de Mariana, Francisco de Victoria y tantos hombres de ciencia que su vida la dedicaron a escribir grandes obras para las generaciones presentes y venideras.

Así como la luz atrae a las mariposas, lo mismo despierta la inteligencia del niño cuando se le hace comprender por medio de la enseñanza, las ideas que poco a poco ha de ir desarrollando su cerebro. Si al niño no se estimula, se le mimó y con mucha paciencia se le va guiando, si se deja a su libre albedrío, esa inteligencia no desarrolla; y se embota, se atrofia y es un ser inútil para la Sociedad y para la Patria.

¿Cómo se consigue hacer hombres instruidos, cultos y sociables? Solamente con el estudio; sin esto, solo habrá seres parásitos que jamás harán nada por su patria, cuando más, por su incultura, maldecirla y renegar de ella.

La cultura, es una recompensa social que conviene a los pueblos para su preparación.

¡Sociedad! Despierta de tu letargo, levanta el vuelo de la inteligencia y no estés tan corrompida pensando siempre en el vicio. Tú sola eres la que atenazas con tus

opresores tentáculos, la que llevas a la corrupción a esta juventud que no piensa, que no estudia y se encenaga en el vicio.

¡Niños de hoy! ¡Hombres de mañana! estudiar, aprender de los libros, y el día que llegéis a la mayor edad, vereis la diferencia que existe de la cultura al vicio; si sois aplicados e instruidos, todas las puertas tendreis abiertas; si sois viciosos, déspotas e insociables, todos os mirarán con desprecio al igual de un reptil venenoso y nadie se acercará a vosotros.

Mirar al porvenir, ser juiciosos y caminar siempre a la vanguardia de la cultura, y entonces, al igual que el aroma de las flores que a todos nos gusta aspirar, así tendreis siempre amigos que ponderarán vuestras virtudes.

Hay que hacer una patria grande y para ello, pedimos escuelas; sin escuelas no hay medios para ser grandes ciudadanos.

Para esto pedimos a nuestra primera autoridad y al concejo en pleno, que pongan toda su voluntad y no demoren la fundación de un grupo escolar moderno.

¡Señor Alcalde, mucho ánimo! la opinión pública está a su lado; que no tuerzan su voluntad ni su amor al progreso, esos que dicen: «bien estamos así»

Hay que tener en cuenta, que el tiempo de los negreros ya pasó, ahora hay que dar entrada a la inteligencia. La ciencia

camina progresando cada día; los hombres no descansan y miles de ellos, estudian y hacen experimentos por salvar a la Humanidad. Pero también es cierto, y causa rubor decirlo, que aún quedan seres sin corazón, egoístas, judíos usureros, ambiciosos, déspotas, mercaderes, que oprimen a cuantos caen en sus redes, y al igual de los vampiros le sacan poco a poco la sangre en el duro trabajo, y el fin es morir por consunción.

Esto debe terminar, y solamente se conseguirá habiendo muchas escuelas, bien dotadas de material moderno, que los niños puedan saber para qué sirve cada cosa.

No quiero terminar este trabajo sin antes iniciar una idea que puede ser factible.

Nuestra primera autoridad ostenta el título de Maestro Nacional; en el concejo, está el Sr. Director de las Escuelas Graduadas. ¿No sería un honor para estos señores, que en su actuación quedara terminado el grupo escolar que tanta falta hace?

Y en este caso, ¿no sería justo que el pueblo unánime rindiera un tributo a la memoria de éstos, dedicando una lápida en la portada, con la siguiente inscripción: «Siendo Alcalde presidente de esta villa D. Jesus Gómez Gómez, Maestro Nacional jubilado, se construyó este grupo escolar siendo su colaborador el prestigioso concejal y director de las Graduadas, D. Jesús

CAFÉ POPULAR

JOAQUIN GARCIA GOMEZ

Servicio de Cafés, Licores, Cervezas y Mariscos de todas clases

Además de la situación ideal de este edificio, tanto para invierno como para verano, encontrará en él distracción con la nueva Pianola Eléctrica, con un orquestal de doce instrumentos que hace las delicias del público

Visítenlo, y se convencerán de que no se pasa mal